

## Datos para una pequeña historia de los festejos taurinos de BARGAS

### -Año de 1.732 a 1.748

En el siglo XVIII, el Ayuntamiento, hace contrato para el abastecimiento de carne al vecindario y, entre otras condiciones, se pone siempre la que sigue:

"El obligado de abasto de carne ha de dar y poner 8 ó 10 reses para correr en la plaza pública de este lugar, el día de la Invención del Señor San Esteban Promártir, tutelar de éste, y otras 8 ó 10 reses para el día de la Santísima Trinidad del Stmº Cristo de la Sala de la Vera Cruz, en la conformidad que es estilo".

Como quiera que las reses pastaban en los prados comunales de la Dehesilla, se puede suponer que eran conducidas por el Valle de Santiago, por detrás del Cementerio, para tomar la calle de la Arroyada, donde siempre se ubicaron los toriles.

Los datos que anteceden son los más antiguos escritos que poseemos.

### - 26 de septiembre de 1.899.

En el periódico de Toledo llamado "LA CAMPANA GORDA" y firmado por un cronista taurino denominado QUERUBINI, se puede leer:

"De 6 a 8 de la mañana se corrieron tres toros llamados DEL AGUARDIENTE. De 9 a 12 se corrieron todos los encerrados, y se repitió la suerte desde las 3 de la tarde hasta no sé que hora, pues cuando yo salí de regreso a Toledo, ya casi sin luz del día, seguía la lidia de los moruchos. Estos eran muy grandes y no cumplieron mal".

### - 22 de agosto de 1.907.

Sesión del Ayuntamiento, en el acta correspondiente se puede leer:

"El rematador del arbitrio de pesas y medidas ha cumplido la condición de la subasta referente a la compra de novillos para la corrida de este pueblo.

### - 17 de octubre de 1.907.

"El vecino de Bargas, Hilario Pleite Villasevil se comopromete a facilitar maderas para el cerramiento de la plaza pública en el día que se celebren las corridas de novillos, cuya madera la utilizaría en beneficio propio durante 10 años y terminado el plazo la cedería en propiedad al Ayuntamiento".

-Sesión del Ayuntamiento de 31-8-1.911., en la que se da cuenta de la inauguración de las nuevas escuelas de la Arroyada. Los corrales de estas escuelas se comunican con la calle por medio de un pasillo que era la entrada a los Colegios. Por lo que la visita del Inspector Provincial de Enseñanza, prevista para el 25 de septiembre, habrá de posponerse hasta que pasen las fiestas por encontrarse tapada la entrada.

- **En el año 1.916**, con motivo de haberse desmandado los toros en el encierro se producen unos lamentables sucesos, en los cuales muere un mozo de Bargas por los disparos de la Guardia Civil, la cual había sido requerida por el Alcalde para mantener el orden público alterado por la falta de toros.

- **En el año 1.923** torea en Bargas los Hermanos **MONTÉS** de Portillo: Pedro y Luis. Eran toreros de fama en la provincia y por ello se puede leer en "**EL CASTELLANO**" de la época: De la capital y pueblos inmediatos fué ayer gran gentío a presenciar la novillada que se celebró en Bargas. La entrada, como suponerse fué un llenazo. Toledo puede decirse que, ayer por la tarde, quedó sin una camioneta y sin automóviles de punto."

- **En septiembre de 1.925**, en el enchiquerado de los toros y al pasar de una tapia a lo alto de un carro, el popular Conserje de la Plaza de Toros de Toledo **MARIANO ENAMORADO ILLESCAS**, "El Torete", cayó produciéndose fractura abierta de una pierna.

- **En la corrida de este año 1.925**, debutan, vestidos de luces dos toreros de Bargas: **JULIAN BARGUEÑO Y JOSE PEREZ** "Carreterito".

- **En el año 1.926 el Ayuntamiento decide:**

"Que se anuncie la subasta para el arriendo de la plaza de toros y que los precios de las localidades sean de 2,50 pts. para el día 19 y de 3,25 pts. para el día 20, y que subvencine al empresario con 950 pts."

*Bargas, Julio de 1.990*  
**JOSE LUIS TELLEZ DE CEPEDA**